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ACTA  ORDINARIA DE CONCEJO      Nº 19 

MIÉRCOLES 22  DE JUNIO DE 2011 
CONCEJO      MUNICIPAL  

MUNICIPALIDAD DE CONCÓN    
 

TABLA: 
1. APERTURA DE LA SESIÓN 
2. APROBACIÓN ACTA Nº17  INFORME SEÑOR ALCALDE   
3. INFORME SEÑOR ALCALDE 
4. CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA 
5. PRONUNCIAMIENTO PARTICIPACION ALCALDE Y 
SRES. CONCEJALES EN “CONGRESO LATINOAMERICANO 
DE INTEGRACION TURISTICA MUNICIPALY II CONGRESO 
DE CIUDADES INTELIGENTES Y TURISTICAS” 
6. EXPOSICION EMPRESA DE RESIDUOS SOLIDOS 
7. INFORME CONSEJAL MARCIAL ORTIZ 
8. ENTREGA DE NUEVO LISTADO DE PATENTES DE 
ALCOHOLES 
9. PRONUNCIAMIENTO RENOVACION PATENTES DE 
ALCOHOL ORD. 54 Y 57 DE FINANZAS 
10. INFORME SOBRE SOLUCION DE TUBERIAS PLAYA LA 
BOCA 
11. COMISIONES  
12. INCIDENTES  

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO                         
 

-  En nombre de Dios y la Patria damos por iniciado el Concejo                     
Municipal  Nº 19 correspondiente al miércoles 22 de junio de 
2011, siendo las 16.15 horas, asisten;     Concejal          Mario 
Núñez, Concejal    Alberto Fernández,   Concejal Ricardo Urenda,   
Concejal       Susan Spichiger, Concejal  Marcial Ortiz, Concejal 
María Estrella Espina,  Presidente del Concejo     y  Secretario  
Municipal María Liliana Espinoza . 

- APROBACIÓN ACTA ORDINARIA no hay porque no fueron 
transcritas por el temporal  

- INFORME DEL ALCALDE  hacemos entrega de informe 
solicitado por la Concejal Susan Spichiger , Núñez y Ricardo 
Urenda  en relación a mis viáticos, el complemento de este 
respecto a la bitácora y gasto de combustible se entregara la 
próxima semana  
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CONCEJAL               MARIO NÚÑEZ 
 

-  Tengo entendido que el próximo miércoles no va haber reunión 
 
SECRETARIA MUNICIPAL 
 

- dentro del plazo se la envió por correo  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO     
 

-  CORRESPONDENCIA RECIBIDA el congreso de Alcaldes y 
Concejales   de la Asociación Chilena de Municipalidades. 

- Haremos entrega a la Concejal Susan Spichiger informe sobre 
oposición a trámite de renovación  de concesión de Playa 
Amarilla. 

 
ASESOR JURÍDICO 
 

-  Voy a dar a conocer información respecto a los juicios 
municipales  se ha dictado sentencia definitiva en la causa Bernal 
y otros con Movesa  y Municipalidad de Concón causa Rol O34-
2011 del Juzgado Laboral de Valparaiso , esta sentencia definitiva 
dice relación con una demanda interpuesta  por diversos 
trabajadores  de Movesa  y en subsidio en contra la Municipalidad 
de Concón por estimar que habían sido despedido injustamente  a 
raíz de la prórroga del contrato de concesión , este juicio se llevó 
a cabo y se ha dictado sentencia definitiva y ha sido favorable 
para la Municipalidad de Concón en cuanto el juzgado ha 
estimado  que los trabajadores  se ha ajustado a derecho su 
despido por lo tanto  no dio a lugar la demanda  
 

CONCEJAL     ALBERTO FERNÁNDEZ  
 
- ¿Cuántos trabajadores eran?  

 
ASESOR JURÍDICO  
 

- Alrededor  de 6 trabajadores  
 

CONCEJAL             MARCIAL ORTIZ 
 

-  ¿Cuándo fue esta demanda? 
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ASESOR JURÍDICO 
 

- Fue el 15 de enero del 2011  
 

CONCEJAL               RICARDO URENDA 
 

-  Esto lo vemos en la comisión de la tarde, solo para ver cuáles 
fueron las consideraciones 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO       
 

- Entregaremos un informe por la situaciones vividas en el 
temporal del fin de semana  

 
ENCARGADA DE EMERGENCIA  
 

- Buenas tardes, primero quería informar que nosotros como 
departamento de tránsito y operaciones habíamos estado 
preparando  una operación invierno previa, preparándonos para 
los eventos de mal tiempo, con lo que se hicieron limpiezas  de 
canales, aguas lluvias de resumideros, en el sector rural Vila 
Independencia también se limpiaron todas las calles y conductos 
de aguas lluvias ara salvar los momento crítico de mal tiempo, 
previo a este anuncio de mal tiempo logramos tener una reunión 
con representantes de la propiedad de La Boca donde logramos 
autorización para abrir a tajo abierto el ducto de aguas lluvias  que 
nos preocupaba ahí  en el desagüe del sector de la rotonda cosa 
que pudimos hacer y nos ayudó bastante en las persistentes 
lluvias, previo a este  evento que fue anunciado con bastante 
anticipación por la ONEMI  nosotros nos reunimos para tomar 
algunas precauciones y poder estar atento para enfrentar  el 
periodo de mal tiempo con el apoyo de todas las entidades  
integradas en el comité, la verdad es que ese frente  de mal tiempo 
lo enfrentamos bastante  bien y para lo único que no estamos 
preparados es para los vientos fuertes y que en realidad fue lo que 
más produjo daño y nos afectó  los fuertes vientos que hubieron el 
día sábado llevaron como consecuencia de derrumbar una 
cantidad grande de árboles  en distintos sectores de la comuna y 
eso motivo que  el daño mayor fueron los cortes de energía 
eléctrica especialmente en el sector de Los Romeros  en incluso 
votaron generados de energía eléctrica  y que estos cortes duraran 
varios días , eso fue uno de los daños más importante aparte de 
los cortes de energía en distintos sectores de la comuna   a raíz de 
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caída de árboles y nos trajo una series de problemas y reclamos de 
la gente presionando a nosotros por tratar de conseguir lo más 
luego posible el retorno de la energía eléctrica , en ese sentido 
nosotros especialmente el Alcalde y yo hicimos bastante presión  
a Chilquinta  al  JEFE DE OPERACIONES, AL ENCARGADO  
DE LOS MÓVILES  PARA PRESIONAR Y LOGRAR  QUE SE 
PUDIERA RESTABLECER LA ENERGÍA ELÉCTRICA A LA 
BREVEDAD nos daban como motivo que no era posible  acelerar 
el tema porque el daño estaba en muchos puntos  costaba detectar 
y reara cables que estaban cortados y renovar postaciones en 
distintos puntos ,  consecuencia de esto se generaron algunos 
inconvenientes en sectores como presión de algunas áreas de la 
parte alta que de repente nos generaron algún tipo de  malestar 
porque en realidad el municipio hizo lo imposible para que se 
restableciera la luz   a la brevedad  y ya no era un resorte nuestro 
solucionarlo de inmediato. 
   

CONCEJAL             MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

-  Entre el sábado y domingo recibí varios llamadas de Concón Sur, 
Caleta Higuerillas y Villa Primavera y yo personalmente mande 
un correo con mi celular y ellos me devolvieron el llamado y me 
dijeron que alrededor de las 09 a 09:30 iban a estar allá y a esa 
hora estuvieron  y me dijeron que donde se produjo el problema 
más grande era en Concón Sur y  los Romeros y es por eso se 
habían atrasados pero no era por cual de la municipalidad porque 
la gente que me reclamaba me decía  que la municipalidad no 
había hecho nada. 
 

CONCEJAL  ALBERTO FERNÁNDEZ 
 

- La gente nos llamaba a nosotros como Concejales  a los celulares 
para prestar un poco de auxilio a esta situación que es anormal, 
los vientos nunca había pasado y nosotros debiéramos  y todas 
esta cosas siempre recaen en las autoridades,  la autoridad no hace 
nada como decía la Concejal  porque me puse a conversar el día 
lunes con una profesora que decía “ que ustedes no hacen nada”  
y que justamente andaba con un numero de Chilquinta y que 
llame varias veces   y llame y comunique a la señora y ellos 
mismo le dijeron que los Concejales  han estado preocupados  
desde el primer día , no hay una alguna posibilidad de que ellos 
tengan una oficina en Concón  porque en el 2004 y 2005 paso lo 
mismo , ellos se escudan que  siempre pasan estas cosas y 
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deberíamos tener una oficina de emergencia de Chilquinta , por la 
cantidad de población que tenemos para que no pase lo que paso 
el sábado porque las personas ven la imagen de una sola cosa peor 
noven el total de ll que se esa haciendo porque realmente Concón 
en un 70 % no tenía luz , creo que aquí una situación para que no 
nos pase  o que tengamos un documento que nosotros estamos 
preocupados frente a estos cortes de luz  exigirles que ellos 
tengan una oficina de emergencia en nuestra comuna. 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO      
 

-  Yo tuve una reunión con la gerencia de Chilquinta en el cual se 
tocó el tema  de que no teníamos sistema de emergencia en la 
comuna, antes estaba en Curauma y ahora está en Viña del Mar 
operando para la región  lo que si me costa que el encargado de 
Emergencia tuvimos comunicación directa todo el día, nos consta 
que habían 50 personas trabajando en terreno  por el daño en Los 
Romeros  llevo a gran parte de la gente que estaba trabajando a 
ese sector porque habían postes que habían caído , el tendido 
estaba en el suelo y ahí se concertó la parte operativa , no obstante 
a eso vamos a insistir  si existe la posibilidad  
 

CONCEJAL             MARCIAL ORTIZ 
 

-  REAFIRMANDO LO QUE DICE EL Concejal Fernández que 
cuando uno trata de comunicarse con ellos en instancia de 
emergencia  es muy difícil comunicarse es complicado  para uno 
como autoridad y es más complicado para la gente que necesita  
el servicio y si no puede un servicio de emergencia que sea u 
teléfono  para contestar a las personas que tenían problema y yo 
no tenía  luz y lo único que tenía para comunicarme era el celular 
y lo que hacía era comunicarme con Francisco Segura , que 
quiero agradecerle porque me dio acabado solución a los 
problemas y finalmente él se tenía que estar comunicando con 
Chilquinta y la Concejal tuvo la oportunidad de mandar un E-mail 
por los demás no tuvimos la oportunidad de hacer contacto, 
buscar alguna forma de tener comunicación directa con la 
empresa porque tenemos muchos problemas para comunicarnos 
con ellos y no es para reclamar pero para ir viendo donde van a ir 
atender primero y dar una explicación a los vecinos que nos 
llaman y nos urge  y terminan diciendo que nosotros no hacemos 
nada , una forma de poder colaborar es darnos un teléfono , en lo 
posible  comunicase con ellos y establecer algún mecanismo de 
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comunicaciones de emergencia , eso e s lo que está fallando no 
estamos hablando del trabajo de ellos pero un canal de 
comunicación más directo con ellos. 

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 

- Nosotros tenemos el número directo del encargado de emergencia  
pero que tenemos que canalizarlo a través del jefe de emergencia 
de la municipalidad  y nosotros dar las respuestas a ustedes  , creo 
que es lo más rápido  

 
JEFE  EMERGENCIA 
 

- quería complementar  para aclarar algunos puntos  
 
CONCEJAL             RICARDO URENDA 

 
- la gente siempre para las cosas malas acude a la comunidad para 

las cosas malas dicen  que no se hace nada y cuando las  cosas 
son buena  dicen “hicimos tal cosa”  pero de eso no hay que 
preocuparse porque no tiene como avisar a todos lo que hiciste, lo 
importante es hacer las gestiones y el jefe tenga los teléfonos y 
contactos, yo también hice algunos contactos por unos amigos y 
que debido a eso acudieron e domingo en la noche a la Villa 
Primavera y lo agradecí ,  no tan rápido como a uno le hubiera 
gustado pero en toda la región estaba la embarrada , y el otro 
punto estar coordinado con el jefe de emergencia y a nosotros  
nos van a ocupar cuando hayan problemas en un establecimiento 
educacional o consultorio  

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 

-  quiero rebatir un poco lo que dice el Concejal que hizo una llama 
y a la hora y media llegaron, porque nosotros estuvimos 
preocupados desde el día anterior  en Villa primavera  y tengo 
entendido que la Villa no es toda la población de Concón y 
teníamos 4 bloques sin energía y 19  con energía y Chilquinta 
tiene prioridades y tenemos comunicación directa con el 
Gobernador e incluso a las 19 horas hablamos con el gerente y el 
encargado de emergencia y nos tenían al día de lo que estaba 
pasando, vino gente a insultarme a mí, lo que no corresponde 
porque yo no tengo la varita mágica nosotros hacemos las 
coordinaciones  no obstante  a eso recibir insultos gratuitamente 
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no lo comparto  pero si  hicimos toda  la gestión y preocupados de 
villa Primavera en el sentido de que la gente había amenazado 
con hacer protestas y manifestaciones lo cual si toda la gente que 
estaba sin luz eléctrica se pone a hacer manifestaciones estaría 
todo Chile  quejándose por tal motivo, todos hicimos  las cosas de 
alguna manera para que eso se solucionará  

 
JEFE EMERGENCIA 
 

- Para tranquilidad e inquietud  de los Concejales  ayer  en una de 
las ultimas llamadas al sr. Jorge Cordero  el me pidió que quería  
tener una reunión conmigo y el Alcalde justamente  porque él 
quiere de ahora en adelante tengamos una mejor acercamiento y 
coordinación para este tipo de emergencia  y también para que 
ellos nos informen directamente a nosotros  los accionares que 
están tomando  en emergencia  como para poder tranquilizar a la 
comunidad porque la verdad es que nosotros que andábamos en 
terreno nos damos en cuenta  que ellos estaban tratando de hacer 
el mejor esfuerzo  para poder recuperar la luz en los distintos 
sectores  y como les digo fueron bastantes  

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 
-  Destacar   la labor que ha hecho emergencia con la empresa que 

está trabajando en la poda de árboles  y los que están cortando  
arboles ya que el año pasado tuvimos una experiencia bien  fea en 
cuanto al temporal ya que muchos árboles que estaban en un bien 
nacional de uso público fueron los que causaron los cortes de 
energía y esta vez los árboles que causaron los cortes  estaban en 
terreno particular y por la  parte municipal cumplimos con lo que 
teníamos que hacer  y ahora ya estamos notificando  porque no 
podemos ordenar a los articulares cortar los árboles  y el vecino 
tiene e hacer  sus denuncias pertinentes  ante el Juzgado de policía 
Local para que tomen las acciones correspondientes para 
protegerse  de una eventual  caída de árbol y que ya cayeron en 
varias casas, operaciones trabajo durante el año  
 

CONCEJAL             SUSAN SPICHIGER 
 

-  es una situación que se extendió por casi dos días  completo, yo 
creo que el año pasado también vivimos un temporal  de similares 
características en términos  de ventolera y que hubo más que 
lamentar si quizás uno echa de menos la coordinación con 
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carabineros y quiero plantearlo en la mesa porque hable con el 
director de tránsito en donde uno veía que los arboles estaban 
cayendo a la vía pública  pero las acciones de corte de tránsito  en 
algún minuto y desviar el tránsito por las calles que no hay 
árboles es una medida rápida   

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 

- Descoordinación  acá no hubo , aquí se invitó a Carabineros, 
Defensa Civil, la Armada  y coordinamos todo el tipo de trabajo  
 

CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER  
 

-  No estoy hablado de una descoordinación de parte del municipio 
sino que uno siente que es una burocracia entre a una situación de 
emergencia que muchas veces ni uno como autoridad o los 
vecinos no la entiende , simplemente ponerlo porque va a tener 
que evaluar la emergencia  

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 
- LE ENCUENTRO RAZÓN PORQUE nosotros necesitamos a 

carabineros pero en su momento no podemos estar llamando, 
tenemos una gran cantidad de Carabineros en la comuna  que creo 
que en una emergencia  deberían acuartelarse y estar al servicio 
de la municipalidad pero eso no ha resultado ninguna de las dos 
situaciones que hemos llamado, vamos a llamar  al Capital a una 
reunión. 
  

CONCEJAL             SUSAN SPICHIGER 
 

-  Por  otro lado ver que el clima está cambiando y las emergencias 
son más seguidas  sino  es alerta de Tsunami, es terremoto o 
temporal  que claramente las coordinaciones de las distintas que 
se ven involucradas tanto públicas como particulares y los 
vecinos, es cada vez más necesario  

 
JEFE DE EMERGENCIA 
 

-  nosotros citamos a una reunión previa del comité de emergencia 
y dos instituciones que son importantes para nosotros que son 
Carabineros y  bomberos no estuvieron presente que era 
precisamente coordinar las acciones a seguir,  para nosotros la 
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participación de carabineros era súper importante  precisamente 
de tráfico y de apoyo de su personal y ellos tienen bastante 
personal y movilización para estar presente pero ellos actuaron 
casi independiente dela oficina de  emergencia y bomberos 
tampoco estuvo muy presente y eso es una situación que nos 
preocupó. 

- Eso sí tuvimos el apoyo y participación de la Armada con 
personal del Fuerte Aguayo que nos apoyó  bastante en el tema de 
poda y corte de árboles,  en ese sentido prestamos un fuerte apoyo 
a Chilquinta de poder rebajar los árboles que estaban 
entorpeciendo la labor del Chilquinta , tuvimos sábado y domingo 
trabajando en eso, lo apoyamos con todo lo que contamos que son 
dos motosierra y personal de  la Armada nos ayudó bastante en 
ese aspecto h es bueno destacarlo  y agradecerlo y tiene muy 
buena voluntad para poder hacerlo. 

- Otra situación de emergencia seria fue debido a que este  frente de 
mal tiempo venía con marejadas se nos produjo un socavón en el 
sector de Borgoño que realmente está bastante peligroso, se 
informó a la Gobernación y ellos enviaron a personal de Obras 
Portuarias y de acuerdo a lo que se informo va hacer un tema 
prioritario para poder  mejorarlo a diciembre según lo que me 
informaron.  

 
CONCEJAL             SUSAN SPICHIGER 
 

-  Ese es otro tema que ha estado mucho más presente que otros 
años, y en una reunión que me tocó participar y apareció el 
Municipio de Viña diciendo que ellos han estado evaluando 
permanentemente el borde costero del daño que se pueda estar 
produciendo y quería poner en la mesa no solo preocuparnos del 
socavón de hoy día sino que pedir una revisión de todo el borde 
costero porque podemos tener otras áreas que frente a la constante 
marejada pudiera estar  en peligro. 

 
JEFE EMERGENCIA  
 

- Para terminar e informar que nosotros como municipio estuvimos 
trabajando coordinadamente con el área de emergencia y 
operaciones del personal de operaciones con sus infraestructura , 
tuvimos el apoyo del personal de la empresa contratista Movesa y 
Logos y con turnos permanente , personal municipal, DIDECO, 
Obras , SECPLAC y quisiera  destacar la participación del 
departamento de DIDECO  A TRAVÉS DE LA Directora porque 
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realmente ellos se pasaron por estar  organizados, por tener turnos 
permanentes desde el día viernes hasta el día unes . el día martes 
todavía teníamos gente de ellos  participando y tanto en la parte 
de recibir reclamos como en terreno, el tema de aparte de daños 
de lluvia no hubieron en la comuna soporto muy bien el tema de 
la lluvia , salvo las típicas casa que  se pudieron haber mojado o 
anejado  que por el viento se le volaron los techos o se quebraron 
los vidrios pero no hubo anegamiento , no hubo necesidad de 
abrir alberges , quería agradecer también al hijo del Alcalde que 
nos apoyó bastante fue un funcionario masen el apoyo logístico 
especialmente  cuando estuvimos trabajando de noche con los 
militares   y ahí necesitamos iluminarias  y eso lo aporto el hijo 
del Alcalde  y quiero darle un reconocimiento especial y también 
hay agradecimiento para una persona  que se llama Carlos 
Castillo, él es una persona que trabaja en tala de árbol y él 
también nos ayudó fuertemente incluso estuvo dirigiendo las 
labres con los marinos y ese apoyo se agradecer  porque fue 
incondicional y sin ningún  remuneración 

 
CONCEJAL        MARIO NÚÑEZ 
 

- Un poco para colgarme de sus palabras porque este es un 
fenómeno que ocurrió, creo que estamos preparado pero 
sobrepasa todo lo que uno puede hacer  y ahí se produce la 
impotencia de la gente , hay que sacar la capacidad y entender a 
las personas  que están pasando por algo que no esperan,  lo otro 
es que aunque sea un terreno privado esos pinos que están 
pegados al alumbrado público  pertenecen al sr. Lagomarsino yo 
creo que estas gestiones que se pueden estar haciendo y yo 
converse con el inspector de Chilquinta y le pregunte si nos 
podíamos adherir a las gestiones que están haciendo  y habría  un 
informe técnico de Chilquinta que refuerce lo que uno puede 
hacer como gestión municipal  para cortar esos árboles que están 
en terreno privado y cerca del alumbrado público porque en otros 
temporales vamos a seguir sufriendo  esta situación producto que 
al privado le da lo mismo que se caiga un pino porque que a ellos 
les genera un costo , pero a través de estos temporales  de esta 
emergencia amerita volver a re tomar estos temas sobre todo en 
los lugares en donde hay alumbrado publico  
 

CONCEJAL               RICARDO URENDA 
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- Una opción que el vecino concurra a los tribunales pero como 
municipalidad tratar de tomar contacto  de buena voluntad y en 
muchos casos resulta  de que corten el árbol, porque los vecinos 
lo más probable que no vayan al tribunal y poniéndonos nosotros 
en contacto y dándole el aviso  y poniendo  en conocimiento que 
es una situación riesgosa y que en general en  algo va a  terminar 
en una demanda y cuesta mucho más que cortar un árbol, o sino 
proceder a las demandas porque a nosotros nos importa que 
corten los árboles, hay gente que trabaja cortando árboles y se 
deja la leña y después la comercializa y no costaría $ 600.000 
cada uno de los arboles   

 
PRESENTE DEL CONCEJO 
 

-  ESE día tuvimos problemas entre vecinos  y llego una vecina a 
reclamar que nosotros no sabíamos cortar los árboles, pero hay 
que avisar a los vecinos que ellos son los responsables  
 

CONCEJAL             RICARDO URENDA 
 

- Yo hablo del terreno de Lagomarsino  
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO  
 

- Ese ya está solucionado  
 

CONCEJAL        MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

-  Felicitar al concesionario de La Boca que autorizó  a colocar los 
tubo y por eso no se inundó abajo  
 

DIRECTORA DIDECO 
 

- Lo primero, era una situación que de acuerdo a los pronósticos 
era una situación que la ciudadanía lo esperaba yo creo que más 
lluvia  que viento, porque los informes han hablado de 30 a 40 
kilómetros por hora y superaron los 120 , pero entregamos una 
cantidad  importante de nylon previo al inicio de las lluvias por 
eso mermo y concurrió la gente que realmente lo necesito  y en 
este caso no cuestionamos y le entregamos, y después  de la 
actividad del seudo tsunami  que tuvimos hace un par de meses 
atrás , la DIDECO se programa  trabajamos con un sistema de 
cuadrillas , tenemos cuadrillas de emergencia que funcionan  las 
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24 horas del día  cada una liderada por una funcionario de 
DIDECO con responsabilidad administrativa  y donde logramos 
equilibrar que hubiera un Asistente Social y un  psicólogo  para 
poder trabajar en cualquier situación  que sea necesaria y yo 
también  me sumo porque el equipo se portó súper bien y  
respondieron y estuvimos trabajando  desde que nos convocaron a 
emergencia y tuvimos turnos has el día  domingo a las 20 horas 
que funcionamos en la Alcaldía y partimos  el lunes a las 8 de la 
mañana y en la noche seguimos con turno  de noche hasta el día 
martes que se terminó , fuimos damnificamos  porque nos 
llovimos y además  estuvimos sin luz y  también pondría  una 
observación porque la planta del municipio se vio afectada  por el 
sistema de los cortes  situación que fue complejo  para  la 
comunicación con la ciudadanía e hicimos grandes esfuerzo para 
avisar a las radios que eran las más escuchadas los vecinos, los 
teléfonos de emergencia  a la gente le costó mucho comunicarse , 
entregamos durante todo el periodo aproximadamente  a 200 
familias beneficiadas principalmente  el 90% con nylon , muy 
poco con colchones  y frazadas , ahora el informe que había 
pedido la ONEMI y también de una solicitud de posible ayuda 
que va a entregar el Ministerio de Vivienda  que ustedes también 
los recibieron y salimos a la calle  e hicimos un catastro  durante 
los primeros días y lo que nos hicieron llegar los dirigentes una 
nómina que debe estar superando las 280 personas con algún tipo 
de daños que nosotros hemos podido constatar y hay algunos que 
no califican para este tipo de ayuda , lo que tiene que ver con 
vidrios en la Villa primavera lo veo complejo , no creo que sea 
factible, el ministerio de vivienda no lo tiene contemplado dentro 
de las ayudas a entregar  y principalmente  el gran daño tiene que 
ver con techos para lo cual vamos a aprovechar  con los 
materiales que adquirimos  como municipalidad pero hay una 
parte  que está pendiente y estamos a la espera de la ayuda que la 
ONEMI  nos pueda comprometer, el otro día estuvo acá el 
director regional de Emergencia y nos digo que en la medida que 
entregáramos el informe con detalle les quiero contar que 
tenemos fichas de todas las familias e insistir felicitar al equipo 
nuestro porque tenemos catastrado caso a caso de manera 
fidedigna  porque incluso cuando no los hemos encontrados le 
hemos avisado a ustedes y hay gente que no podemos localizar , 
hay dirigentes que nos han entregado listado que no vienen 
completo que son los daños que nos piden el SERVIU y no los 
podemos canalizar y estamos con los plazos encima porque las 
ayuda son como  rápida, diría que hicimos  un recorrido y 
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estuvimos hasta el día lunes que incluso  fuimos con el Alcalde y 
llegamos al sector de Colmo e Independencia , si bien es cierto ha 
habido reclamos pero también quiero decir que hemos recibido 
cartas  de felicitaciones de la comunidad en términos de la 
reacción y despliegue que hay, si nos pidieron que andemos más 
uniformado en términos que nos puedan identificar porque la 
verdad era difícil, porque andábamos con los trajes amarillos y no 
alcanzaba para toda la gente que andaba en terreno perfectamente 
hay hartos agradecimiento de distintos sectores, del sector de 
Colmo, hay familias que definitiva no solicitaron ayuda pese  a  
estar damnificados , un poco de la perspectiva que vieron que 
habían otros más dañados que ellos  y no hicieron mayores 
demandas , seguimos recibiendo solicitudes y lo otro pudimos 
aportar materiales de construcción y en casos críticos  no hemos 
teniendo solicitud de ayuda de mercadería excepto las familias 
que normalmente lo requiere ni ninguna cosa extraordinaria , 
daños específicamente  tenemos la solicitud de 4 mediaguas de las 
cuales hay algunas  que tenemos que ver porque están en sectores 
que no están regularizados que probablemente no cuenta  con la 
autorización para que nosotros podamos hacer las gestiones y fue 
ahí donde solicitamos la ayuda  de ONEMI y si era factible y 
como lo podíamos hacer  con la gente que no está cumpliendo la 
norma pero no tienen donde vivir pero diría en términos de   
daños graves de habitabilidad no debieran sobrepasar de las 4 
personas que tenemos catastradas, unas 160 con problemas de 
techo que esperamos poder solucionar y si llega la ayuda de la 
ONEMI  deberíamos poder solucionar entre el jueves y viernes en 
la medida que la gente  se acerque y pueda seguir colaborando 
hoy día mandamos una nómina que debe estar bordeando los 250 
al SERVIU  y prefiero que sobre a que falte  y después ellos 
tendrán que evaluar  cuáles son las características y es probable 
que después nos puedan el dominio de la propiedad 

- Las postulaciones son individuales y no viene dentro de lo que 
nos informó el Ministro para los block peor lo que estamos 
haciendo  en el caos de la Villa Primavera que fueron afectados 
estamos haciendo que postulen los del último piso y que ellos 
postulen con problemas de techumbre y hoy día cerramos para 
proceder  a enviar este informe al ministerio y, el de la ONEMI ay 
lo mandamos pero sin embargo vamos a seguir igual porque va 
llegar más gente con algún tipo de demanda o ayuda  y al 
DIDECO  se nos normalizo, llego la luz ,las bajas las 
recuperamos  y la verdad es que nos llovimos. 
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CONCEJAL        MARIO NÚÑEZ 
 

-   Través de ese informe se puede cuantificar cuanto gastamos en 
el temporal. 

 
DIRECTORA DE DIDECO 
 

- en términos de material de construcción no tenemos gastos  
adicionales porque estamos batiéndonos con lo que tenemos, lo 
que si tuvimos un gasto extraordinario es en nylon , entregamos 
aproximadamente entre 9 a 10 mangas de nylon  previo y durante 
el temporal, no generamos gasto en términos de los equipos 
nuestros , los gasto de materiales de construcciones s el gasto que 
generamos todos los meses , nuestras horas hombre no significan 
nada porque son muchos funcionarios a honorarios y es solo 
compensación . 
 

 CONCEJAL        MARIO NÚÑEZ  
 

- lo  pregunto porque a la comunidad hay que decirle lo que se 
genera en un caso de emergencia. 

 
DIRECTOR DIDECO 
 

-  yo diría en esta caso particular el mayor gasto  tiene que ver con 
el recursos humano que está desplegado   

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO 
 

-  Yo  creo que hay que cuantificar y traer un informe financiero 
para el próximo Concejo  y las horas hombre aunque sean 
compensada o no igual tiene un costo  
 

CONCEJAL  RICARDO URENDA 
 

- Igual tiene un costo  que se le aplica el 1.25 o 1, .5 y son horas 
que van a dejar tener al funcionario en horario normal. 

 
JEFE EMERGENCIA  
 

- Respecto a eso  con Don Hugo Soto estuvimos haciendo un 
aproximado respecto de lo que significa el actuar en esta 
emergencia con nuestra maquinaria, con nuestro contratista, horas 
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hombres y horas extraordinaria y nosotros estimamos que se debe 
de haber gastado del orden de los $ 12.000.000 y también 
pensamos que hay comunas que Viña del mar que se gastan una 
porrada de dineros nosotros de acurdo a lo que tenemos pero 
salimos adelante 

 
DIRECTORA DIDECO 
 

- Lo último que quiero agregar  creo que existe mucha gente que la 
vedad tuvo daños y no se acercaron ni al municipio y a nadie 
porque se están tratando  de arreglar solo y nosotros por más 
esfuerzo no hemos logrado desplegarnos lo que quisiésemos en 
términos de llegar  y decirle que si puede acceder a un beneficio y 
me gustaría pedir en la medida de lo posible sin generar 
expectativa  y si nos llega pronto lo de la Gobernación que son 
160 planchas podríamos cubrir sin ningún problema y debiésemos 
estar okey o sino vamos hacer el gasto que usted nos autorizó 
porque lo que hicimos con la compra de las mangas de nylon era 
por si acaso , el problema que os falto demasiado 

 
 PRESIDENTE DEL CONCEJO     
 

- Respecto a los vecinos que no vieron acá y no sabemos dónde 
ocurrieron los accidentes, el día de la evacuación salimos y ahí 
nació la idea de integrar a la reunión del comité de emergencia a 
la presidente de la Unión Comunal para poder coordinar en las 
unidades vecinales que están sean abierta con algún representante 
, cosa que los vecinos lleguen a la junta de vecinos  parte de lo 
que ostros vamos a evaluar  y no tenga que venir a la 
municipalidad, tener un dialogo más cercano con los directivos  

- Quiero dar a conocer que he dispuesto un sumario administrativo 
en el Departamento de Educación a raíz de un pre informe 
entregado por Control  en relación a una auditoria efectuada, 
mayores antecedentes los podemos ver en la oficina porque aún 
está en etapa de pre informe por lo tanto cualquier información se 
la pueda dar. 
 

CONCEJAL        MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

-  Yo también me había enterado por fuera que había un problema 
pero no sabía cuál ,me gustaría una reunión urgente de comisión 
de educación  
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CONCEJAL             MARCIAL ORTIZ 
 

- Sería conveniente convocar a una reunión de comisión  
 

CONCEJAL  MARÍA ESTRELLA ESPINA  
 

- Me  gustaría que estuviera presente el Director de Educación, 
director de Educación y la secretaria municipal, viernes a las 
18,.30 horas , ampliada para los colegas 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO     
 

- CORRESPONDENCIA RECIBIDA Y DESPACHADA  no 
tenemos  

- PRONUNCIAMIENTO PARTICIPACIÓN DEL ALCALDE  
Y SEÑORES CONCEJALES  EN CONGRESO LATINO 
AMERICANO  DE INTEGRACIÓN TURÍSTICA 
MUNICIPAL   SEGUNDO CONGRESO DE CIUDADES 
INTELIGENTES Y TURÍSTICA A REALIZARSE DEL 07 
AL 10 DE JULIO A REALIZARSE EN LA CIUDAD DE 
AREQUIPA PERÚ (lectura invitación)   

- Voy a pedir la autorización  
 

CONCEJAL             SUSAN SPICHIGER 
 

- Cuál es el costo de inscripción  
 
SECRETARIA MUNICIPAL 
 

-  $ 120.000 por persona  
 

CONCEJAL        SUSANA SPICHIGER  
 

- Hay un costo  aproximado de lo que le significa al municipio  por 
concepto de viáticos y pasajes 

 
SECRETARIA MUNICIPAL 
 

-  No tengo esa información , solo tengo el valor de la inscripción  
  

CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER  
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- Quisiera saber cuál es el monto que tenemos asignado o 
disponible , porque no podríamos pronunciarnos sin saber cuáles 
son los costos asociados  

 
SECRETARIA MUNICIPAL 
 

- Ese tiene que suplementarlo porque  no debe quedar más de $ 
700.000  y les queda  el congreso de Santiago que cuesta $ 
170.000 por cada uno más el viatico 
  

CONCEJAL MARIO NÚÑEZ 
 

-  Estamos al día con la Asociación 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO     
 
- Si  

 
CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER  
 

-  ¿Cuánto es el costo del viatico Internacional? 
 
DIRECTORA FINANZAS (S) 
 

-  Aproximadamente  $ 700.000 por persona por cinco días más el 
valor del pasaje  
 

CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER  
 

-  ¿Cuánto es el costo del pasaje? 
 
DIRECTORA FINANZAS (S) 

 
- Eso sí que lo desconozco  

 
PRESIDENTE DEL CONCEJO      
 

-  Los Concejales  que quieran asistir  queda abierto el 
pronunciamiento  
 

CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER  
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- Una  cosa es que nos digan que se va a tener que suplementar y 
otra cosa es que tengamos disponibilidad presupuestaria para 
financiar ese suplemento, estamos recién en junio y queda la 
mitad del año, tenemos el congreso nacional la próxima semana  y 
además creo que hay deudas que no sabemos que si están 
canceladas, están los fuegos artificiales, creo que hay bastante 
gastos que aún no hemos abordado  

 
SECRETARIA MUNICIPAL 
 

-  Se están haciendo las proyecciones para la modificación 
presentaría y en la mañana se estuvo viendo y de todas maneras si 
o si para participar en Santiago tiene que suplementar igual, si van 
los 6 significa $ 1.0520.00  y quedan en el ítem $ 700.000  

 
CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER  
 

- Es diferente suplementar  $ 1.000.000  por cada uno  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO        
 
-  Esto es del 7 al 10 y la próxima semana no hay Concejo  y no 

habría tiempo  
 
CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER  

 
- cuando se nos traiga a pronunciamiento estas situaciones tiene 

que ser analizada y no solo demostrar la voluntad , una de 
nuestras funciones es resguardar el patrimonio municipal creo que 
es un tema que tiene que ser analizado  
 

CONCEJAL  RICARDO URENDA 
 

-  la verdad es que no estoy en contra de los viajes siempre y 
cuando tenga una estrategia porque es una inversión, aquí  falta 
que es lo que vamos a buscar. Me falta una estrategia cuando se 
va  a buscar y trae algo , si vamos para ir a pasear a Perú que 
muchos podrían  de afuera verlo así , congresos , exposiciones  
ponencias hay en Chile , hay en Santiago , en Viña del Mar  no 
veo que tenga esta que haga necesario que asista la municipalidad 
, pongamos en el caso que vayamos o que vaya el Alcalde aquí 
que se va a buscar  y cuál es el objetivo de asumir un costo tan 
alto y aquí no lo veo, hace falta una explicación, prefiero decirlo 
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por falta de esa organización  yo no estoy por parar y creo que 
falta mucho, una conversación , estrategia, una presentación y 
objetivos y aquí no veo que vayamos a conseguir algo más por 
ejemplo en un curso que hagamos en Santiago, creo que la 
comunidad lo va a exigir y decir  a que fuimos y ¿Qué trajeron?  
Que beneficio tuvo para Concón que hayan estado presente, si lo 
hubiéramos planteado un año antes del congreso yo creo que sí 
pero ahí traigo una ponencia, traigo un congreso, traigo algo 
formado y listo o traigo 10, 15 o 20 personas más de otros países 
que vengan al congreso pero aquí no estoy viendo el objetivo y 
tampoco estoy viendo una planificación en busca de ese objetivo 
y eso obliga a decir esta vez que no estoy de acuerdo que se 
realice el viaje. 

 
SECRETARIA MUNICIPAL 
 

-  parece  que  el objetivo de esto es la constitución de la asociación 
Latinoamérica de municipios turísticos  de Chile, Pero y Paraguay   
 

CONCEJAL  RICARDO URENDA 
 

- Cuál es el objetivo que tiene eso para Concón  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO     
 

-  Más  explicaciones de eso no viene 
 

CONCEJAL        RICARDO URENDA  
 

-  No  viene, si nos interesa tanto ya lo tendríamos averiguado y lo 
tendríamos coordinado , pero ir porque nos invitan  para eso 
vayamos  a los curso que son en Santiago, pero ir afuera y 
gastarse un par de millones  y nosotros un municipio chico y con 
escasos recursos creo que es muy caro para el resultado que 
podríamos tener atendido  a la  modificación que hay hasta el 
momento , yo no soy el que dice que si se aprueba o no pero en 
caso de aprobarse trabajar en una agenda y ponerse objetivos 
súper claros  para traer algo  concón y ojala llevarse los convenios 
redactados  y listos para llegar y firmarlos  , pero no quedarnos en 
la invitación  porque no sabemos a lo que vamos, si quizás 
lleváramos unas semanas trabajando con el comité turístico con 
otras personas , agendando reuniones si pero hoy día eso no lo 
veo, vamos a ir, vamos a escuchar y repartirnos un par de tarjetas 
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, vamos a quedar en conversar y ese va hacer el resultado y para 
eso no tenemos tanta plata en la municipalidad no podríamos 
gastar en es  
 

CONCEJAL        MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

-  Yo no sé si podré ir pero es buen que Concón se conozca en otras 
partes , no vamos a ir todos en todo caso pero pienso que es 
bueno porque somos una comuna turística  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  
 

-  Tenemos que ver qué tipo de convenio podemos llevar como 
convenio de hermanamiento  con Godoy Cruz  
 

CONCEJAL             RICARDO URENDA 
 

-  en caso que resulte ahí toda la colaboración posible  y llevar todo 
eso y ojala resulte para decir que como municipalidad invertimos 
$ 3.000.000 y trajimos $ 10.000.000 
 

CONCEJAL             MARCIAL ORTIZ 
 

-  Quisiera hacer un poco de historia del viaje que se produjo 
después del terremoto con el comité turístico de Concón  a la 
ciudad de Santiago y era cuando nuestro Concón  marcaba que su 
alojamiento para semana santa marca casi 0  y después del viaje 
donde fue el Concejal Mario Núñez, Alcalde y quien habla y 
levamos a un grupo del Liceo e hicimos toda una cobertura y 
finamente el resultado fue que tuvimos una hotelería al 100%  y al 
final se logró el objetivo y valoro, creo que tenemos que sentarnos 
a ver a que  vamos , este congreso es absolutamente preciso y lo 
dice en su caratula y es una formación se una asociación de 
municipios turísticos latino americano , más allá de lo que se 
puede hacer  el congreso es claro a lo que vamos y pertenecer a 
asociaciones nacionales es muy bueno siempre pensando en 
concón  que concón aún no ha sido considerado como municipio 
turístico si abogando para que el tema turístico siga estando 
presente y no solo el tema empresarial sino que el tema turístico 
como una nueva empresa que genera bastantes ingresos al 
municipio y a la comunidad en general , así que por lo menos en 
este congreso está claro , lo que si hay que hacer una agenda y ver 
qué temas pueden ser provechoso para la comuna 
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CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER  
 

-  Lo que dice Marcial le ha dado la razón a lo que dice el Concejal 
Urenda , de que el viaje a Mendoza  tenía un objetivo  era un tema 
diseñado para  eso, quería volver al punto que plantee porque por 
segundo Concejo  consecutivo no está el director de Control 
presente y quería preguntar respecto a llevar a pronunciamiento 
de punto que ya se nos dijo que esta desfinanciado,  creo que aquí 
debería de haber una modificación presupuestaria previa que va a 
involucrar gastos  y que por lo que entiendo no va haber Consejo 
por los menos en dos semanas. 

 
SECRETARIA MUNICIPAL 
 

-  no nos cofundamos porque no estamos votando un ítem, estamos 
tomando un acuerdo para una autorización y participar en un 
congreso y el hecho que tomen  el acuerdo de una participación 
no significa que  van a ir  sin plata porque  puede quedar un muy 
buen  acuerdo pero si no existe la disponibilidad financiera 
ningún  funcionario de esta municipalidad va a firmar un decreto 
que no tenga respaldo financiero. 
 

CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER 
 

- Solo quiero  que el director de Control  que nos de la garantía si 
es que se va a votar aquí  

 
SECRETARIA  MUNICIPAL 
 

- Va haber una modificación presupuestaria y hay que pedir un 
Concejo extraordinario porque sin modificación presupuestaria yo 
les garantizó que no ha haber decreto 
 

CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER 
 

-  Por eso es importante que este el director de control ¿no sé si lo 
han llamado no? 

 
ASESOR JURÍDICO 
 

-  Efectivamente  la verdad es que concuerdo con la opinión de la 
Secretaria Municipal  que el acuerdo que ustedes emiten es 
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respecto a la autorización  para salir del país en un congreso, ese 
es el contexto del acuerdo, no es un acuerdo que tenga 
vinculación  presupuestaria. 
 

CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER 
 

- Quiero saber si el director de control ¿está o no en la 
municipalidad?  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO      
 

-  Va a venir 
- Vamos a dejar este punto para después y tenemos la exposición 

de la empresa  que se ganó el proyecto Colaboración  Mínima 
Costo   para la disposición final de residuos sólidos urbanos y 
localización  de sitios para emplazamiento de soluciones. 

 
PROFESIONAL SECPLAC 
 

- Vamos hacer muy breve en la exposición, tengo a mi derecha 
Cristian López y  a Don Francisco Adasme consultores del 
estudio que habíamos conversado  así que en honor al tiempo el 
dejo para que ellos expongan el estudio de mínimo costo que se 
está  realizando  con Quintero y Puchuncavi. 

 
FRANCISCO ADASME  
 

- El estudio dice mínimo costo gestión integral de residuos sólidos  
y la localización de sitios, el nombre es largo pero es el estudio de 
la gestión municipal, voy a textualizar el estudio  y Cristian les va 
a decir las tareas que estamos abordando, este estudio esta 
conjuntamente con las comunas  de Puchuncavi, Quintero y 
Concón. 

- La municipalidad  es la encargada de la recolección  del trasporte 
y disposición final de los residuos  sólidos, desde el año 2005, el 
decreto 189 hizo el manejo de los rellenos sanitarios y dispone  
que los residuos finalmente lleguen a un relleno sanitario con 
calificación ambiental cosa que no ocurre en ningún  de estos tres 
municipios, Puchuncavi esta  disponen de un vertedero, Quintero  
también y ustedes también, si  bien es cierto los Molles tiene una 
calificación ambiental para un relleno sanitario pero todavía no se 
adecua a estos parámetros  así que también lo están  haciendo en 
un vertedero con mejor manejo pero es un vertedero, 
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- Ese es un relleno sanitario que es una zanja grandota, donde hay 
incorporada tecnológica, manejo de percolado, manejo de 
cobertura y diariamente  se estas tapando y así se evitan los 
vectores y roedores , etc., , esta es la situación de Puchuncavi y se 
generan lo que ven, gente cachureando , roedores, aves etc.,  así 
que la solución de los residuos en estas tres comuna es urgente  

- El objetivo general es desarrollar un estudio de mínimo costo  y 
que lo quiero recalcar  el mínimo coso no va a significar un valor 
menos de lo que están haciendo ahora, es mínimo costo siempre 
que se respete la legislación ambiental  y todas lo que ello 
significa, determinación de sitios posibles para  para las tres 
comunas,  y no solo en eso porque vamos a usar la imaginación 
donde sea posible se utiliza otra alternativas 

- Aquí hay varios términos de referencia , nuestra propuesta 
siempre los residuos o temas ambientales  lo hemos pensado 
como medidas más integrales , si bien es cero los términos  de 
referencia hablan de etapas nosotros quisimos  llamar 
dimensiones porque aparte de todo los estudios técnicos también 
lo ambiental tiene que tener participación ciudadana , cada una de 
estas alternativas  en verde se da del inicio que la gente esté 
informada  de cuáles son las posibles soluciones y ellos también 
tengan conciencias que el tema de los residuos sólidos no es  solo 
un problema de la municipalidad  sino de cada uno de nosotros 

- EL estudio se inició el 23  de mayo , mañana cumplimos un mes 
de estudio y ya se han  realizado bastantes tareas , hemos 
concurrido a todos los municipios a hacer esta misma 
presentación solamente nos faltaban ustedes pero ya hay varias 
tareas en curso y le primer informe deberíamos estar presentado 
los primeros días de julio  

 
CRISTIAN LÓPEZ 

 
-  Un elemento importante que hay que hacer mención respecto a 

este estudio es que en el momento que ustedes hicieron el 
diagnóstico para poder implementar una medida como esta  
tuvieron una mirada asociativa , ustedes están pensando que la 
solución  que se dé  simplemente va hacer la mejor  solución para 
concón  sino que la mejor solución para el promedio  de las tres 
comunas que se asociaron  en términos de asociatividad no existe 
legislación , no hay un marco regulatoria, no hay un  orgánica que 
pueda dar respaldo a lo que pase después  del resultado, lo 
importante  es que ustedes lo tenga en conciencia y lo conversen 
como Concejo municipal respecto a las alternativas  y al costo 
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que esto podría significar una medida  que podría o ser la mejor 
para una comuna . 

- En términos de dimensiones tenemos  5 dimensiones técnicas y 1 
dimensión en el plano de  la participación ciudadana, estas 
dimensiones técnicas  buscan de generar un diagnóstico, hacer un 
análisis de alternativa de solución , decisión  de alternativa en 
donde participe el Concejo de cada comuna, la gente más las 
comunidades, pasando después  a establecer un proyecto 
definitivo , que puede ser un proyecto físico de infraestructura   o 
un proyecto  que tenga que ver con la minimización o reciclaje  
que pueda ser ejecutado a través de financiamiento  FNDR 

- En estos momentos estamos en dos etapa importantes primero,  
que la caracterización  incluye una participación de analizar la 
composición de cada una de las fracciones de basura de residuos 
de la comuna y que ya se hizo en concón , se clasifico estrato 
medio y alto y se recogió 34 muestras por cada uno de los días de 
recorrido y esa información ya le levantamos la semana pasada , y 
donde necesitamos su venia y su opinión es  respecto a la 
dimensión 6 que es la sostenibilidad social del proyecto , todo 
proyecto requiere sobre todo estos que tiene un impacto ambiental 
y hemos visto hoy día que se habla de democracia 2.0 en donde el 
tema ancla es el tema ambiental que requieren de participación 
ciudadana  y nosotros venimos a pedir la venia para saber de qué 
manera quiere el Concejo que intervengamos en este espacio, la 
propuesta nuestra es más amplia posible, ojala poder hacer una 
reunión mensual con la gente en donde vamos contando los 
avances y la gente se involucre  un poco en entender  que el 
problema de la basura para  el conconino no llega solamente al 
colgar la bolsa  en el clavo del árbol, es un problema comunal no 
es de la municipalidad sino de la comuna de concón , es de todos 
los habitantes porque el problema no técnico ni tampoco 
administrativos porque tiene que ver con ámbitos y una cultura 
que es de largo aliento y para eso hay que empezar tocando la 
sensibilidad , la pregunta del millón  acá y es donde terminamos y 
dejamos abierto el debate  al Concejo es como ustedes pretende o 
como les gustaría que generamos la intervención, en el resto de 
las comunas nos han dado la libertad  de utilizar nuestra propuesta 
que es hacer reuniones masivas , que invitemos a actores calve s, 
gente de la Junta de Vecinos y toda la comunidad activa a 
escuchar y ser partícipe de esto y hacer las soluciones en conjunto 
porque la solución de mínimo costo si nosotros  analizamos la 
composición genérica  casi el 90%  de los residuos son posibles 
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de reutiliza, solo un 10% debería llegar a un destino final pero no 
el 90%, para eso necesitamos que la gente se comprometa.  
 

CONCEJAL  MARIO NÚÑEZ 
 

-  Las disculpas porque la semana pasada se nos alargó el Concejo, 
pero me parece interesante el proyecto y explicamos en algo que 
nos interesa a las comunas  que tenemos residuos domiciliarios y 
que nosotros estamos votando en Los Molles pero la propuesta 
que ustedes están  tirando a la mesa respecto de la información 
que la comunidad pueda requerir , tenemos las juntas de vecino y 
que tienen los respaldo de su comunidad porque el costo que 
significa para la administración municipal ir a votar tan lejos , 
peor a instancias esta  y apoyarlos en todo lo que estimen 
conveniente y nosotros tenemos que asumir . 

- Los plazos son los que me interesa saber y usted digo que el 
próximo mes tendríamos una de los primeros informes  

 
CRISTIAN LÓPEZ 

 
- Este proyecto  está para será bordado en 6 meses, 180 días y hay 

unos periodos  de revisión por la contraparte técnica y en los 
distintos municipios han  designados profesionales técnicos como 
contraparte , así que estamos hablando de alrededor de 8 meses, 
obviamente hay seis informes; el primero es el diagnóstico  que es 
la recolección de todos los datos  y que dentro de eso había que 
ver el tipo de basura que se genera  a pesar de que ha porcentajes 
que se repiten en las comunas  pero si hay cosas que difieren  y 
ahora conociendo la cantidad que se genera y el tipo de basura 
que se genera nosotros podemos emplazar tipos de soluciones, por 
ejemplo Quintero y Puchuncavi tiene una situación  apremiante 
porque necesita una solución luego pero hay otras soluciones que 
zona mediano y largo plazo aquí una buena gestión es 
necesariamente pasa  por una buena comunicación por ejemplo la 
gente se tiene que acostumbrar a no comprar botellas desechables 
porque en  los camiones va así un alto de botellas desechables, la 
materia orgánica tiene la mitad de agua  y usted la pesa cuando 
sale y cuando llega  pesa la mitad y ustedes están pagando la 
mitad de agua y hay cosas que necesariamente tiene una buena 
gestión de residuos sólidos ye involucrara a ,la gente ,  primero el 
problema no es del municipio sino de la comunidad , tenemos que 
hacernos responsables de estas cosas y tomarnos de esto, paso a 
paso y aquí necesariamente la gente  tiene que saber y además que 
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estamos acostumbrado a consumir todo desechable, la idea no es 
conseguir un buen precio para disposición final sino abordar el 
tema en forma global  

- En los primeros días de julio vamos a tener el primer informe y 
ahí van a tener la ciencia cierta la composición de la basura 
diferenciada por el estato socio económico y rural, cuatro 
elementos más, para tener realmente amarrado el tema para 
buscar una solución, es una información de utilidad porque 
nuestras metodologías son un poco más prácticas , nosotros 
cuando nos adjudicamos la licitación apostamos a cosas más 
prácticas que la universidad son más técnicas y nosotros 
sinceramos algunas cosas en la teoría no aparece como por 
ejemplo los costos realidades de gestión  que se invierten en el 
desarrollo de la gestión municipal, en ese sentido vana terne 
informes. 
  

CONCEJAL             MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

-  Quería ver si ustedes han trabajado en otra comuna porque esto 
yo lo vi en Santiago  
 

CRISTIAN LÓPEZ 
 

- Nosotros atendemos a 25 comunas en Chile peor no en Santiago 
nosotros hemos atendido a comunas de la 08 y 07 región y estas 
son las primera de la quinta , en Linares después del estudio ya 
están licitando la estación de trasferencia   
 

CONCEJAL             MARÍA ESTRELLA ESPINA 
 

-  No sé si será  parecido en Santiago porque hay que educar a la 
comunidad porque la gente le cuesta separar y recuerdo que mi 
hermana tenia bolsas a diferentes cosas, cajas  pero se deben 
empezar a educar a las Juntas de Vecinos y la verdad después a 
toda la comuna porque la gente  es muy cómoda pero si uno se da 
el trabajado y se abarata los costos de la persona y no gasta tanto 
en bolsas. 
 

CRISTIAN LÓPEZ 
 

- Sumado a lo que dice usted ya se está trabajando para la 
legislación 2.0 en el tema ambiental  y va hacer a nivel de lo que 
como país estamos apuntando  y los países de Europa el que 
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contamina paga  y ya no es un problema de la municipalidad  allá 
saben cuánto generan y que le va allegar el cobro y aquí  hay un 
seudo cobro de los derechos de cobro que está mal influenciado 
por la Ley de Rentas II  que todo peos o estrategia para seguir 
cobrando de 125 UTM para abajo y hay un segmento de la 
población que no está pagando y hay mucho que hacer en el tema 
pero todo parte por el primero paso que no solo es lo que vamos 
hacer que es un aporte  para llegar a una solución y todo lo que le 
queda por hacer a la comunidad de aquí en adelante , la Pintana 
lleva 15 años y ha reducido alrededor de un 15%  la cantidad de 
basura con políticas ambientales y el Alcalde ha sido reelecto 
porque es un tema que la gente le interesa. 

 
 

CONCEJAL MARÍA ESTRELLE ESPINA 
 

-  que me  explique la transferencia que no me quedo claro  
 

CRISTIAN LÓPEZ 
 

- La estación de transferencia  es una estación intermedia  entre el 
relleno sanitario final y la  recolección  

- Los camiones cuando hacen el último recorrido no se alanzan a 
llenar  pero tiene que pagar igual  
 

CONCEJAL             SUSAN SPICHIGER 
 

- Respecto de lo que nos planteaban como Concejo de 
pronunciarnos de la metodología de capacitación , es importante 
considerar a la Unión Comunal de Juntas de Vecinos pero dentro 
de las unidades territoriales hay otros que son importantes de 
considerar como es la cámara de comercio , los colegios , yo creo 
que en el ámbito de la participación  es importante este proceso 
que va a implicar este nuevo  cambio en la disposición final de los 
residuos es poder involucrar a la comunidad completa  dese el 
municipio  porque son va es difícil incorporarlo y en ese sentido 
el  comité turístico recordando su paso por la producción limpia  
que se firmó hace unos años atrás, hay un lado de la recolección 
de sus residuos que tampoco  ha sido un tema que ha sido 
terminado  y era sugerir eso porque no sé cuánto tiempo  tenemos 
nosotros y que se pudiera ver en una reunión de comisión para 
que nos planteen  y realimentarnos de alguna forma  
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CRISTIAN LÓPEZ 
 

- Nosotros tenemos la mejor disposición y si nos dicen que van a 
tener alguna reunión nos avisan, tenemos una página web de este 
proyecto y se están subiendo todas las noticias , hay un espacio 
donde pueden escribir sugerencias, aportar ideas  y lo estamos 
actualizado todos los días 
  

CONCEJAL        RICARDO URENDA 
 

-  Como trabajan ustedes directamente con la comunidad y 
accediera que el gran cambio de esto tiene que ver con involucrar 
a que todos colaboremos con esto  porque esto tiene mucho de 
comunicación y comunicación ara generaciones futuras  y 
encuentro  que este proyecto claramente va a aportar  y van a 
requerir mucho tiempo pero es bien positivo 
 

CONCEJAL        ALBERTO FERNÁNDEZ 
 

- La transferencia dentro de las tres comunas ¿tiene visualizado 
donde puede ser? 
 

CRISTIAN LÓPEZ 
 

- Hay varias alternativa e incluso se podría usar hasta la línea férrea 
, solamente para poder contextualizar la participación ciudadana 
tiene que ver con la solución que queremos implementar  si 
después del análisis  nosotros nos damos cuenta que hay un 
porcentaje importante que se puede compostar , otra fracción que 
se puede reciclar y otra que tiene que llegar al relleno final  y esa 
suma de soluciones  es la solución óptima que se va a presentar  
esa la hacemos participar con las comunidades para que s e 
comprometen  con el problema y que vena que la problemática no 
es  solo de la gestión del municipio porque va a legra e momento 
en que el municipio les va tener que cobrar a esas personas  y esas 
personas  tiene que saber desde ya que esa situación tiene un 
costo y ese costo  alguien lo tiene que pasar porque hoy día no lo 
están pagando nadie , porque hoy día el costo es de  $ 25.000 por 
tonelada  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO      
 

-  Volvemos al punto de la aprobación de viaje a Arequipa 
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DIRECTOR DE CONTROL 

 
- Buenas tardes , la ley  solamente pide que los Concejales  voten la 

autorización para viajar no es bajo condición, si no existe la 
disponibilidad en las cuentas es imposible que las ordenes se 
puedan emitir , una cosa es la autorización y si no existe 
disponibilidad presupuestaria  no se puede hacer las compras 
  

PRESIDENTE DEL CONCEJO         
 

- PRONUNCIAMIENTO PARTICIPACIÓN DEL ALCALDE 
Y CONCEJALES  CONGRESO  LATINOAMERICANO DE 
INTEGRACIÓN TURÍSTICA MUNICIPAL por la aprobación 
en votación, rechazo Concejal Urenda, Spichiger, aprobación 
Concejal Espina, Fernández, Ortiz y Presidente del Concejo, 
abstención Concejal Núñez se aprueba ACUERDO N° 64 

- INFORME CONCEJAL ORTIZ DEL COMETIDO 
REALIZADO EN ARICA  
 

CONCEJAL             MARCIAL ORTIZ 
 

-  VOY A ENTREGAR UN INFORME por escrito  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO         
 

- ENTREGA DE ORDINARIOS DE FINANZAS n° 61 Y 63 
CON EL LISTADO DE PATENTES  PARA S 
RENOVACIÓN QUE SE ENCUENTRAN CON SUS 
ANTECEDENTES AL DÍA Y EL Ord. 64 CON PATENTES 
CON OBSERVACIONES  

 
SECRETARIA MUNICIPAL 
 

- En la comisión de finanzas se di la posibilidad de votar hoy día  el 
Ord. N° 63, 61 junto con el 564 y 57 que se entregó la semana 
pasada con todas las patentes que estaban sin ningún 
inconveniente  y dejar solo pendiente y tomar un acuerdo  para 
que estas 7 patentes que está en estos minutos  algún 
inconveniente para ser votadas se le pueda dar  un último plazo de 
dos semanas mas 
  

CONCEJAL             RICARDO URENDA 
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-  Solo informar que tuvimos reunión de comisión  de finanzas con 

la presencia de la Concejal María Estrella Espina y, la Concejal 
Susan  Spichiger quien les habla y el personal de Finanzas y como 
decía la Concejal quedaron 7 patentes en veremos y hay algunos 
que estuvimos  despejando el tema porque hay problemas difíciles 
y otros que se solucionan  rápidamente  

 
SECRETARIA MUNICIPAL  
 
- ABRÍA  que agregar a la tabla la solicitud de pronunciamiento  

del Ord. N° 61 y 63 que son la que están sin problemas  
 
PRESIDENTE DEL CONCEJO       
 

-  Pido agregar al pronunciamiento el Ord. N° 61 y 63 para el 
pronunciamiento , por la aprobación en votación , unánime 
ACUERDO N° 65 
  

CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER 
 

- Quería hacer dos correcciones en el Ord. N° 57  40007 y 40008  
que es de Cencosud  porque se les pusieron la misma dirección. 

 
DIRECTOR FINANZAS (S)  

 
-  Se vio en comisión  y la 400041 y 400042 en donde la 400042 

tendría que ser cambiado su giro a Hotel y 400008 la dirección 
corresponde a Bosques de Montemar  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  
 

-  Pedimos el alargue de los 30 minutos, por la aprobación en 
votación , 5 votos  a favor y 1 rechazo Concejal Fernández  

- PRONUNCIAMIENTO RENOVACIÓN PATENTE DE 
ALCOHOL  SEGÚN ORD, n 54, 57, 61 Y 63 con sus 
correcciones , por la aprobación en votación UNÁNIME 
ACUERDO N° 66 
 

CONCEJAL        MARIO NÚÑEZ 
 

- LAS QUE  quedaron pendientes  hay que darles un plazo 
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SECRETARIA MUNICIPAL  
 

- Tiene que tomar dos acuerdo, uno para ingresar a la tabla el punto 
y el otro el acuerdo del plazo 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  
 

- Pronunciamiento para Ingresar oficio que solicita otorgar plazo 
para las patentes que tengan un trámite pendiente, por la 
aprobación en votación, UNÁNIME acuerdo n° 67 

- Pido el pronunciamiento para dar el plazo de dos semanas para 
que reúnan los antecedentes que falta y se traigan al Concejo , 
hasta el 08 de julio, por la aprobación en votación UNÁNIME 
acuerdo n° 68 

- INFORME SOBRE SOLUCIÓN TUBERÍAS PLAYA LA 
BOCA  

 
ASESOR JURÍDICO 
 

- De  acuerdo a la conversación y la autorización que nos dio el 
Concejo para buscar una solución por el tema del desagüe del 
sector La Boca tuvimos una reunión la semana pasada  en la cual 
estuvo presente el arrendatario y un representante de la sucesión 
Borgoño  y quien les habla así como el Director de Tránsito y 
logramos un acuerdo que es bastante satisfactorio , en primer 
lugar la buena disposición de la contraparte en el sentido que ellos 
apoyaron con la zanga en el sector de la perla del pacifico y en la 
Copec  y eso permitió que las aguas decantara sin ningún 
problema  el fin de semana que tuvimos la emergencia y acto 
seguido  llegamos a una acuerdo  que consiste en instalar dos 
tuberías  la instalación va a correr por cuenta del arrendatario 
quien  ha ofrecido esa posibilidad  y vamos a firmar un 
documento para que queda estipulado porque recordar que fueron 
tubos que nos donó  la refinería así que esto va a permitir dar una 
solución por el invierno pensando que después vamos a tener que 
ver un proyecto de largo plazo para solucionar el problema de las 
aguas lluvias 

 
DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES 
 

-  Solamente  indicar que  este acuerdo implica que la refinería 
necesita un documento que se diga que la pasada de estos tubos es 
una situación precaria y el dueño lo puede sacar cuando se den las  
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situaciones y recalcar y destacar que  ahí hay que hacer un 
proyecto definitivo  

- Son dos salida de agua una es la histórica y la otra alternativa es 
la Perla del Pacifico  
 

CONCEJAL             SUSAN SPICHIGER 
 

-  Me alegra mucho que el diálogo ya ha sido fructífero y hayan 
llegado a buen término pero quiero retomar algo que planteo la 
cámara de comercio que es la necesidad de utilizar algún tipo de 
filtro que nos permita asegurar  que el agua que llegue al rio sea 
solo agua  y ahí quiero sumar no solo el proyecto definitivo  sino 
que además considerar la instalación de un tipo de filtro a estas 
salidas de agua y que por lo demás son trabajos que tiene un 
carácter de provisorio mientras se busca la solución definitiva y si 
hay una intervención directa del municipio con la venia de los 
propietarios  y en ese sentido quiero ponerlo en la mesa de buscar 
esta solución que ha sido pedido también para no tener problemas 

 
DIRECTOR DE TRANSITO Y OPERACIONES  

 
-  La situación del ducto que sale por la Perla del Pacifico tenemos 

información que los mismos comerciantes que trabajan ahí tiran 
la basura  y eso lo hacen levantando las tapas de alcantarilla , en 
estos momentos decir que vamos a poner filtro  en esta situación 
de emergencia por un tema económico y además que la obra no es 
definitiva  peor creo que si es necesario al proyecto incorporar 
algún tipo de filtro lo que si vamos hacer es una cámara de 
registro  
 

CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER  
 

-  Lo que pasa Alcalde yo creo que cualquier señal  que se tomen , 
aunque sean las mínimas, el resguardo del humedal es bienvenida 
hay que hacerlo por otro lado creo que o es conveniente culpar de 
la contaminación de ahí solo a los comerciantes porque también 
hay contaminación que acarrean los camiones y los que transitan 
por el sector  
 

CONCEJAL        MARIO NÚÑEZ  
 

- Tocando el tema de  la contaminación que tenemos en ese sector  
en este proyecto de emergencia o en el proyecto definitivo tengo 
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conocimiento de que a la COPEC se le había cursado una multa 
por los servicios sanitarios  producto de su problema de 
contaminación y hay que considerar de poder resguardar el 
humedal 
 

CONCEJAL MARCIAL ORTIZ 
 

-  Lo mismo que ha dicho el Concejal  pero más que una multa es 
un sumario sanitario y que tenía una zanja propia hacia el rio y 
que se junten todos y que vayan por los canales que corresponde  
y pudiéramos de alguna establecer normas  
 

CONCEJAL        ALBERTO FERNÁNDEZ 
 

- la Perla del Pacifico tiene regularizado su Patente 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO        
 

- COMISIONES  
 

CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER 
 

- COMISIÓN SALUD  nos reunimos hoy día a las 3 de  la tarde 
con el fin de analizar la situación que había sido comunicada a 
través de una carta, específicamente el tema de los pacientes de 
VIH,  y la doctora nos comunicó que era un tema que se estaba 
abordando en conjunto con los afectados  y que no debiésemos 
tener algún nuevo inconveniente y como segundo tema fue la 
presentación que había presentado la Asociación de funcionarios 
hace varios días tras y se nos digo que se habían tratado algunos 
temas y que las reuniones que se llevaban  en forma periódico y 
que últimamente no se habían hecho se iban a retomar y quiero 
preguntar si usted se reunió con la asociación de funcionarios  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO  
 

- No  
 

CONCEJAL        ALBERTO FERNÁNDEZ 
 

-  aquí siempre andamos preocupados del asunto de la hora, la 
semana pasada manifestó que era una tabla muy larga , el 
Concejal acá quedo de que a las 6 íbamos a tener reunión de 
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jurídico y a mí me gustaría participar y yo ahora no voy  a poder 
participar porque van hacer las 7  
 

CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER 
 

- Entonces la tabla se tiene que tener  cierto horario  y que el 
famoso reglamento del Concejo que tenemos se cumpla  y aquí el 
que rechaza las prolongaciones para poder llevar a afecto la tabla 
que viene presentada por el Alcalde lamentablemente  requerimos 
de este alargue, ahora si a ti no te interesa. 
  

CONCEJAL             ALBERTO FERNÁNDEZ 
 

-  tu siempre  estas creado estos situaciones 
 

CONCEJAL        SUSAN SPICHIGER 
 

- El  único preocupado del horario eres tu  
 

CONCEJAL        ALBERT FERNÁNDEZ 
 

-  Y a ti que te interesa, ¿me preocupo yo lo que tú haces? 
 

CONCEJAL        RICARDO URENDA 
 

- Aquí llevamos varios Concejo sin tocar los incidentes y es súper 
importante  si no podemos seguir propongamos que el primer 
punto de la tabla sean los incidentes, lo que nos complicas son los 
incidentes. 
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO    
 

-  Nos quedan 5 minutos  
   

CONCEJAL        RICARDO URENDA 
 

-  Yo creo que esa no es la forma de solucionar el problema, aquí 
hay un problema  además de entendimiento de nosotros que sería 
bueno tener  y que creo que ese año no la hemos tenido  en su 
oficina nosotros seis y que sería bueno tenerla  y el llamado a 
convocarla podría ser usted  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO      
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- Yo les dije la otra vez que el día miércoles las puertas de mi 

oficina están abiertas desde las 3  y si ustedes no lo tomaron, era 
tratar las cosas en mi oficina antes de bajar al Concejo 
 

CONCEJAL             RICARDO URENDA 
 

- Pido que el primer punto de la tabla sean los incidentes  
 

SECRETARIA MUNICIPAL 
 

-  Aquí hay un tema de reglamento  y de verdad el tema de las 
reuniones es a las 16:15 y si no están voy a verificar  porque se 
tiene que ajustar a los horarios  
  

CONCEJAL        RICARDO URENDA 
 

-  si tenemos 4 semanas al mes y el mínimo son 4 sesiones y si son 
tantos los puntos hagamos una cuarta los meses que sea necesario 
 

SECRETARIA MUNICIPAL 
 

- Hoy día la tabla venia corta pero ustedes en el punto del Informe 
de Emergencia estuvieron casi 1 hora  
 

CONCEJAL        RICARDO URENDA 
 

- Seria impórtate hacer un 4 Concejo  pero sin dejar a lado los 
incidentes  
 

PRESIDENTE DEL CONCEJO       
 

-     Terminado el tiempo se cierra la sesión  
 

 
 
 
 
 

MARÍA LILIANA ESPINOZA GODOY  
SECRETARIO MUNICIPAL  

 
  


